

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	País.	OT.
España.	1	35
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

AL DIA

Bellver para Palma

La iniciativa de adquirir el Municipio palmesano el hermoso bosque de Bellver y convertirlo en parque público, para recreo e higiene de todos, reviste tal importancia que la opinión pública se muestra unánime y decidida a secundarla con el aplauso ya que no de otra manera más eficaz.

Hace tiempo que un ciudadano mallorquín, *bohémio* enamorado de la vida, logró lanzar sobre Bellver la atención de quienes sienten todavía el amor a las cosas de la patria. Y un día y otro día fueron despertando los partidarios de la idea, hasta que hoy la hemos sentido resonar en el seno del Ayuntamiento.

No creemos que la proposición presentada en la sesión última que celebró el cabildo municipal, pidiendo la adquisición del monte de Bellver para convertirlo en fuente de salubridad pública, pueda ser siquiera discutida. Y decimos esto porque patente y decidida se mostró la Corporación municipal por boca de sus *leaders*, demostrando las grandes ventajas de semejante adquisición. Estas son ya del dominio público.

No tenemos más que fijarnos en una observación que á nadie que conozca la ciudad de Palma y sus alrededores, se le habrá escapado. Todo el mundo ve la falta de arbolado de que adolecemos, todos saben lo muy raquíticos que son nuestros paseos, y además de raquíticos, incapaces para contener a la muchedumbre que pasea los domingos. Para lanzarse en busca de sol y aire puro a las afueras de la población, hace falta vencer dificultades que no están al alcance de todos. El bosque de Bellver ofrece una fácil salida a estas necesidades de la vida así individual como colectiva, puesto que su situación reúne las ventajas de proximidad a la población, elevación sobre los niveles bajos e insalubres y alejamiento de toda colmena humana, peligrosa de infección y de contagio.

Además reúne el bosque una capacidad nada exigua y frondoso arbolado tan necesario a la salud como al ornamento. Si del Real patrimonio ó del ramo militar, deben vencerse los obstáculos ó dificultades que puedan surgir ante la petición de esta mejora, no dudamos del buen sentido de sus gobernantes ó interventores, porque las instituciones y los poderes de orden superior gerárquico se consolidan y acrisolan mediante una perfecta armonía e inteligencia con el pueblo, con la opinión de los súbditos.

Los grandes políticos, los grandes gobernantes son aquellos cuyo poder vive y se sostiene en armonía con las aspiraciones generales del país. El Municipio palmesano ante las ventajas que al bien público reportaría el bosque de Bellver, quiere adquirirlo por compra ó otro título. El patrimonio Real, ha de mostrarse rehacia a la cesión del bosque, cuando hace años lo usufructuaba el ramo de guerra?

¿Es justo tener que pagar á caro precio por ventura una mejora tan positiva, cuando hasta hoy ha venido siendo privilegio de una clase, la cual podría fortalecer sus simpatías con el público, allanando obstáculos en vez de obstinarse en mantenerlos?

No dudamos del patriotismo del ramo militar; ni creemos tampoco que el Ayuntamiento se vea precisado a tener que comprar la salud de sus administrados cuando aquí se trata del bien de todos; de desvincular el usufructo de Bellver en pro de intereses comunales.—B.

Cartas finiseculares

III

Has de saber, Lactancio de mi alma, que no hay como andar con buenas compañías para aprender grandes cosas. Así tú, metido en las lides estas del periodismo, aprenderás mucho y te servirán de mucho las enseñanzas que, junto á doctos y eminentes varones, habrás alcanzado.

En primer término sabrás y aprenderás que, para escribir en un periódico «católico-popular» de combate, como *El Ancora*, sobre todo cuando hay que insultar al prójimo y dilacerar

rar la honra ajena, es preciso hacer acopio de una gran modestia, rodearse del mayor misterio y adoptar un pseudónimo impenetrable. La modestia es lo primero aunque la cobardía moral sea lo segundo.

No he de ponderarte las ventajas de este procedimiento. Se escoje un borreguillo cualquiera, una estaca con un sombrero encima, que haga de Director, á modo de bausán en campo de trigo; y entónces los directores reales y efectivos, detrás de ese hombre de paja, injuriarán, morderán, infamarán en nombre de Dios, guardando la modestia más perfecta y el incógnito más riguroso.

Es claro: ellos no buscan la vanagloria literaria, no son como aquel poeta lírico que antepone su nombra de escritor á sus deberes sacerdotales, de que hablaba Don Miguel Maura, Rector del Seminario, refiriéndose á Anacreonte y Ovidio, aunque inteligencias obtusas lo refirieron al intachable sacerdote señor Costa y Llobera.

Otra de las ventajas del método que preconizamos, es esta: que cualquier persona, por clínic, degradada y nauseabunda que sea, firmándose *Eugenio*, por ejemplo, puede decirle al lucero del alba, si se le pone por delante: «granuja, indecente, judío, mercader.» Y encontrará censores como el señor Maura, que lo autoricen y testarferos como Caimari, que respondan ante los tribunales.

Ya veo, Lactancio carísimo, que esto es muy ingenioso y muy modesto. Pero á fuer de «historiógrafos diligentes», no queremos que, por una modestia mal entendida, llevada al exceso, queden en la sombra los verdaderos autores de semejantes fazañas y albedríos. ¿No quedamos en que es mérito y sacrificio el de estas «tantas impertinencias»? ¿No quedamos en que es honra y abnegación esa de *El Ancora*?... Pues á cargar con ella y á aceptar esa honra. Es demasiada generosidad el abandonar toda la gloria á los Caimaris y á los Antich; es demasiada *lealtad*, haber inducido á alguien, tal vez contra un honrado impulso, á falsear la ley humana y la de Dios. La gloria y la posteridad reclaman esos nombres y hay que concedérselos: Don Miguel Maura, don Miguel Parera, don Antonio Canals, de este Seminario, y sus satélites. Aun violentando hasta lo inverosímil su nclita modestia, deben aceptar, acep-

tarán de seguro, la parte principal en el triunfo.

¿No podría decirse entónces que todo es «andarse por los cerros de Ubeda, «poner pies en polvorosa» y esconder «la coragina»? Lejos de tan esforzados varones tamaña suposición. Ellos acabarán por comprender que completan el mérito y el sacrificio con una adopción póstuma y á las claras de su labor de cinco años, dando padre á lo que hasta ahora no lo ha tenido.

Con recuerdos cariñosos de Caimari y finas expresiones de Urbieta para dichos señores y para tí, Lactancio estimado, me repito tuyo hasta la pared de enfrente.

Etcétera.

Congreso hispano-americano

En el reglamento del Congreso que dentro de pocos días se circulará, con la invitación general á España, Portugal y América, se consignan los temas siguientes que han de discutirse:

—Medios creadores de una gran corriente de opinión que obligue á los gobiernos de España, Portugal y pueblos ibero-americanos, á realizar íntima alianza que permita resolver los problemas futuros de discordia entre las indicadas naciones por tribunales arbitrales.

—Manera y procedimientos de dar orientación fija y determinada al derecho público y privado, para armonizar las diversas leyes civiles, penales y administrativas de España, Portugal y América latina, de tal modo, que siendo los mismos los principios generales y bases que informen los Códigos, pueda llegarse á unificarlos en las circunstancias especiales que de cada nación lo consientan.

—Medios más adecuados para que en España, Portugal y las Repúblicas Ibero-americanas tengan las obras y descubrimientos científicos de dichos Estados fácil y rápido desarrollo, garantizando los intereses de autores é inventores eficazmente, á fin de que los progresos y adelantos de estos pueblos se utilicen preferentemente por ellos mismos, según demandan los vínculos de raza.

—Procedimientos para conservar íntegro y puro el idioma español en todas las naciones Ibero-americanas: medios de evitar que las ediciones en castellano se hagan fuera de los terri-

terios donde se habla este idioma; forma de dar mayor esplendor á las bellas artes ibero-americanas y manera de asegurar el reconocimiento de los derechos de la propiedad literaria y artística en todos los órdenes.

—Unificación de los planes de enseñanza; recíproca validez de los títulos profesionales en España, Portugal y los Estados americano-latinos, y creación de museos pedagógicos internacionales de ciencias, letras, artes y oficios.

—Modificaciones en las leyes de los respectivos países para que los tratados internacionales respondan á las necesidades comunes ampliando las relaciones del comercio, industria y navegación entre España, Portugal y naciones Ibero-americanas.

—Unificación de tarifas postales y telegráficas que permita mayor impulso, facilidad y economía en el cambio de la correspondencia privada, noticias impresas, muestras, valores y órdenes telegráficas ó cablegráficas.

—Establecimiento en España, Portugal y naciones iberoamericanas, de Exposiciones permanentes internacionales, de obras científicas, literarias, artísticas, catálogos y muestras de productos agrícolas é industriales, para evidenciar los adelantos y elementos de riqueza de cada país, y dar mayor amplitud al comercio, haciendo más íntimo y provechoso el contacto entre productores y consumidores.

—Creación en España de un Banco general ibero-americano con sucursales y delegaciones en Portugal y Estados americano-latinos que faciliten los giros y transacciones mercantiles. Cuestión monetaria. Medios adecuados para que los valores públicos é industriales de cada nación se coticen en las Bolsas de todas las demás.

—Procedimiento para facilitar y dar más amplitud al cambio mútuo de periódicos españoles, portugueses y americanos, y estrechar las relaciones entre los periodistas de España, Portugal y América latina.

La coronación

DE LA VIRGEN DE BEGOÑA Y EL CENTENARIO DE BILBAO

Los sucesos que encierran grandísima importancia moral para esta villa y que van estrechamente unidos, por celebrarse ambos en el mismo

año, son, el que recuerda el 6.º centenario de la fundación de aquella y la fecha conmemorativa de los beneficios sin cuento recibidos por sus habitantes, de la excelsa Virgen de Begoña.

Dos hermosos proyectos que hacemos votos por que se realicen, han surgido entre la gente que sabe sentir y apreciar la magnitud de lo que, aunque en distinto orden de ideas, ambos sucesos representan.

En el primero, la reunión de una gran masa coral compuesta de 1.000 á 1.500 ejecutantes, que durante la ceremonia de la coronación cantó: *Breve de Su Santidad*, entonen, convenientemente colocados en las estradiciones de Artagán, las más preciadas páginas musicales de los clásicos religiosos del siglo XVI, como Palestrina, Victoria, Morales, etc., á cuyo fin se piensa convocar á las señoras y señoritas de la localidad, que deberán tomar parte con los coros de hombres, para glorificar y cantar las alabanzas de la Virgen María.

Nos imaginamos que este inmenso coro de ambos sexos, bien repartido y dirigido, debe resultar al aire libre, de una solemnidad y magnificencia inusitadas, y sería de desear que todos y todas respondieran con entusiasmo á tan grande, artística y generosa manifestación, dando con ello la mejor prueba de su amor á la Reina de los Cielos.

El acto dejará indelebles recuerdos entre los fieles.

El segundo proyecto es la publicación de una revista ilustrada con lujo y esmeradas fototipias y grabados, cuya duración alcanzará desde el día 15 de Junio hasta el 30 de Septiembre, consagrada únicamente á narrar hechos históricos relacionados con Bilbao, impresiones y costumbre bilbainas, crónicas de los festejos que en aquel lapso se celebren, etc. etc., de cuya redacción é ilustración se encargan varios bilbainos amantes de su pueblo y cuya edición correrá á cargo de la imprenta de la Santa Casa de Misericordia, destinando sus productos á los pobres acogidos en el Asilo de San Mames. Desde luego auguramos un gran éxito á esta interesante publicación.

(De El Nervión)

ciente, sin embargo de haber obtenido la fortuna de divertirse á dos príncipes, cuyo buen éxito ha sido más eficaz que mil razones de estado para impedir una guerra entre la Francia y la Borgoña.»

Tal fué la consecuencia que sacó Glorioso, cuando, de resultados de la conciliación de que dimos cuenta en el final del capítulo anterior, fué relevada la triple guardia colocada en el circuito del castillo de Perona. El rey dejó de habitar la torre del conde Herberto, aquella torre de tan mal agüero; y con gran satisfacción de los franceses y borgoñones, la amistad y confianza parecieron restablecidas, á lo menos exteriormente, entre el duque Carlos y su señor feudal. Sin embargo, el rey, aunque tratado con todo el ceremonial y respeto debido, conocía perfectamente que no había dejado de ser aun enteramente objeto de las sospechas de su poderoso rival, pero no era tan negado en prudencia que aparentase advertirlo; antes al contrario, parecía considerarse como enteramente libre.

Con todo, como suele suceder frecuentemente en semejantes casos, cuando las principales partes interesadas habían casi transigido todas sus diferencias, uno de los agentes subalternos de sus maquinaciones experimentaba amargamente cuán verdadera es aquella máxima política de que, si los grandes necesitan valerse á menudo de viles instrumentos, indemnizan á la sociedad del perjuicio que le causan, abonándolos á su destino no bien les son inútiles.

Este agente era Hayraddin Maugrabín, á quien los oficiales del duque habían entregado al gran preboste del rey de Francia, y puéstole este en manos de sus fieles edecanos Tres Escaleras y Andresillo, encargados de despacharle á la eternidad sin pérdida de tiempo. Colocado entre estos dos dignos personajes, uno tocando el *allegro*, y el otro el *penseroso*, seguidos de algunos soldados y de inmenso gentío, avanzaba, sirviéndose de una comparación moderna, como Garrick entre la tragedia y la comedia hácia un bosque inmediato, donde para ahorrarse el ceremonial y molestia de una horca, los Arbitros de su destino habían resuelto colgarle del primer árbol que le pareciese más á propósito.

agrado de V. M. y de S. A. Lleva mi marca, una flor de lis en la espalda, como todos pueden verlo. Es un malvado bien conocido, ha asesinado muchísimos vasallos de V. M. robado iglesias, violado vírgenes, muerto gamos en los sotos reales, y...

—Basta, basta, dijo el duque Carlos: mi real primo tiene derecho por más de un título á esa propiedad. ¿Qué dispone V. M.?

—Si se le deja á mi disposición, respondió el rey, le mandaré dar una lección del arte heráldico en que es tan poco instruido. Conocerá por experiencia lo que es una *cruz de polea*, añadiéndole por adorno un nudo corredizo...

—Con que no se adornará, pero que le servirá de sosten, continuó el duque con una gran carcajada promovida por este rasgo de ingenio; y recibirá sus grados por escalones del maestro y doctor aprobado en esta ciencia.»

Luis correspondió á la jovialidad del duque de un modo tan cordial, que Carlos no pudo menos de mirarle con cierto aprecio y amistad. «¡Ah Luis, Luis! le dijo. ¡Pluguiese al cielo que fuérais tan fiel aliado como sois chistoso camarada! Muchas veces me acuerdo todavía de los alegres días que pasábamos juntos.

—Pues en vuestra mano está el hacerlos renacer, respondió Luis. Yo os otorgaré tan favorables condiciones como podáis exigir de mí en la situación en que me encuentro, sin que seáis la burla y el desprecio de la cristiandad; y juraré cumplirlas sobre la santa reliquia que tengo la dicha de llevar conmigo.»

Diciendo esto, sacó de su seno un pequeño relicario de oro, pendiente de su cuello con una cadena del mismo metal, que llevaba entre la camisa y los demás vestidos, y añadió:

—«Nunca se prestó un falso juramento sobre esta santa reliquia, sin que el delincuente haya dejado de sufrir el mismo año la pena de su perjurio.

—Sin embargo, dijo el duque, es la misma sobre la cual me jurásteis eterna amistad al separaros de Borgoña; lo que no impidió que poco tiempo despues enviáseis

Inglaterra y el Transvaal

La explosión de Johannesburg
Londres 30.—En telegrama de Johannesburg, que publica el *Daily Mail* y que según advierte el corresponsal, ha sido autorizado por la censura boer, se acusa a Bogby, el dueño de la fábrica volada, de haber destruido la fundición a fin de lavar la afrenta de verse obligado a fabricar municiones para los enemigos de su país.

Roberts en movimiento.—La ocupación de La dybrand.—La división Pole Carew.—Un combate.

Londres 30.—En los círculos militares y en los centros mejor informados se aseguraba anoche que no transcurrirá la actual semana sin que lord Roberts haya abandonado a Bloenfontein y haya iniciado otro movimiento de avance.

Desde la capital de Orange dicen al *Daily Telegraph* que los generales ingleses piensan llegar en breve a La dybrand y ocupar la población.

También dicen de Bloenfontein que ha llegado a dicha capital la división Pole Carew.

Abaden que se está librando un combate pero no se dan detalles.

La retirada de los boers.—Los ingleses burlados.—Periódicos descontentos.—Voluntarios quejosos.

Londres 30.—El corresponsal del *Daily Mail* en Bloenfontein, completando informaciones anteriores, dice que el corresponsal boer Christian De Wet abandonó el sitio de Wepener el día 24 a medianoche y se replegó sobre Dewetsdorp, donde el comandante Petrus De Wet mantenía a los ingleses en respecto.

Los dos jefes boers efectuaron inmediatamente su retirada hacia el Norte.

Los generales Hamilton, el consercio de Cecil Rhodes, y Smith Dorrien trataron de cortar la retirada, pero los burghers los contuvieron.

Muchos periódicos ingleses declaran que el resultado de la actual campaña en el Estado libre de Orange no es, ni mucho menos, el que esperaba la nación inglesa, y algunos dan a entender que lord Roberts y lord Kitchener han sufrido un fracaso de tanto alcance como los de Mathuen y Buller.

Desde Bloenfontein dicen al *Daily Chronicle* que los voluntarios de Nueva Gales del Sur se quejan de que su gobierno no les da paga alguna.

La curación del cáncer

Descubrimiento de un médico alemán

El último número del *Centralblatt für Bakteriologie*, de Berlín, publica un artículo del doctor Max Schüller, en el que afirma haber descubierto el

procedimiento para la curación del cáncer.

Dicho facultativo dice que ha logrado cultivar en distintos enfermos un organismo de forma redonda u oval, tres o cuatro veces mayor que los corpúsculos rojos de la sangre, de color oscuro o amarillo, y que refracta fuertemente la luz, opinando se trata del microbio del cáncer.

El doctor Schüller ha hecho varios experimentos con dicho microbio sobre diferentes animales; pero añade que aún no se halla en condiciones de publicar los resultados definitivos de sus investigaciones, máxime teniendo en cuenta infructuosos trabajos realizados hasta ahora por muchos sabios para descubrir el bacilo del cáncer.

NOTICIAS

Del extranjero:

Anuncia *Le Gaulois* que al suscitarse nuevamente la revisión del proceso Dreyfus, se demostrará la existencia de otro traidor, cómplice de Esterhazy, y que mantenía también relaciones con el estado mayor del ejército.

El Congreso de los Estados Unidos ha autorizado al subsecretario de Estado para que compre el barco submarino «Holland» y para que se construya una escuadrilla de torpederos submarinos de tipo igual, destinados a la defensa de los costas y puertos de la república.

Consultado el almirante Dewey sobre la conveniencia de hacer la adquisición del «Holland», declaró ser partidario acérrimo de los submarinos. «Estoy convencido», dijo Dewey, que si los españoles hubiesen tenido no más que un par de submarinos en la bahía de Manila no habría yo podido entrar jamás en ella.»

Estas declaraciones influyeron mucho en que la comisión naval encargada de dar dictamen votara unánimemente el acuerdo de la compra del «Holland».

Horrorosos en extremo son los detalles que sobre la catástrofe de Ottawa (Canadá) van publicando los periódicos de Londres.

Según los últimos telegramas, se ha logrado por fin la extinción completa del incendio, pudiéndose contemplar ahora el cuadro terrible que ofrece el sitio en donde se levantaba hace tres días una ciudad rica y floreciente.

Era Ottawa el centro del gran comercio de maderas, uno de los principales del mundo, ya que sus magníficos talleres mecánicos de aserrar producían anualmente maderas evaluadas en millones de dólares.

La magnitud de la catástrofe se debe al inmenso material inflamable acumulado cerca del lugar en donde estalló el incendio.

Ottawa era en 1898 una ciudad de 44.200 habitantes que unidos a los

15.000 de los arrabales y los 11.500 de la adjunta villa de Hull (en donde empezó el fuego) componían unos 70 mil, la mayor parte católicos y más del tercio canadienses franceses.

El número de edificios y casas destruidas pasa de 1.500 y de 12.000, según los últimos telegramas de Montreal, el de las personas que han perdido sus hogares y cuanto poseían.

Es el incendio más grande que desde el de Chicago ha ocurrido en América.

Parece que entre los edificios y tesoros salvados de las llamas figuran la Universidad, dos hospitales la gran biblioteca pública con sus 140.000 volúmenes, la Escuela normal y la magnífica catedral católica, la más notable de Norteamérica.

La gran mayoría de las viviendas consumidas por el fuego eran de madera y sólo así se explica como al poco rato de iniciarse el incendio quedó casi toda la población convertida en un mar de llamas.

Para socorrer tantas desgracias y miserias los periódicos ingleses y norteamericanos han abierto una suscripción que va a dar grandiosos y consoladores resultados.

Seguiese creyendo que la catástrofe se debe a una mano criminal boer, según unos y feniana según la mayoría.

En una entrevista tenida con algunos periodistas de Washington dijo el general Nelson A. Miles del ejército de los Estados Unidos «que la guerra tagalo-yankee dista mucho de haber terminado; que hay dos maneras de guerrear, una concentrando todas las fuerzas y decidirlo todo en una gran batalla; la otra manera consiste en dispersar las fuerzas en pequeñas columnas, ocupar el país y concentrarse allí en donde convengan y en un momento dado.»

Esta es la táctica adoptada por los filipinos y con ella ni ha terminado la guerra, ni hay general capaz de vaticinar ni el fin, ni la gente que será necesaria para lograrlo.

El Sultán de Turquía cuyas extravagancias son harto notorias ha enviado a los soldados ingleses que pelean en el África Austral tabaco en hebra y cigarrillos por valor de muchos millares de pesetas, logrando con ello que el Gobierno de Londres le dirigiera un caluroso mensaje de gratitud.

Dicen algunos periódicos de San Petersburgo, ser completamente inexacta la noticia referente a un próximo viaje del Czar Nicolás II a Inglaterra y añaden que la causa principal de que no vaya el monarca ruso a saludar a la reina Victoria está en la guerra bárbara e injusta que están haciendo los ingleses, después de haberse celebrado el Congreso de la Paz en La Haya, el heroico pueblo

boer que goza de las simpatías de la familia imperial moscovita y de toda la nación.

Por encargo y a cuenta de las sociedades veteranas alemanas de las guerras de 1864, 1866 y 1870 se ha construido en los talleres de fundición de aceros de Solingen (Prusia) y con destino al presidente Kruger un magnífico sable de honor que es una verdadera obra de arte.

La hoja, perfectamente cincelada y adornada lleva la inscripción «Intrepido, valiente y fiel hasta la última gota de sangre.»

El puño termina con grueso diamante, y la vaina es de acero damasquinado.

Témese en Constantinopla que la actitud hostil que han vuelto a adoptar los kurdos contra los cristianos ensangrienta de nuevo el imperio, produciendo más conflictos internacionales.

Abandonando ahora Rusia su proyecto de obligar a la Puerta Otomana a consentir en la repatriación de los armenios refugiados en el Cáucaso deja a aquellos desgraciados en libertad de hacerse ó no súbditos rusos.

Temerosos siempre los franceses de que Inglaterra se atreva a dar un golpe de mano contra la isla de Madagascar han enviado para reforzar la guarnición de Diego Suárez el segundo regimiento de la legión extranjera organizado en Argelia y que tiene un contingente de 1.000 hombres.

De las islas: Inca

El último jueves falleció la virtuosa hermana de la Caridad de la Orden Franciscana, llamada Sor Petronila.

Fué acompañada a la última morada por un numeroso cortejo con cruz alzada y todo el clero parroquial.

Descanse en paz la que siempre fué un modelo de virtud y abnegación para servir a los pobres.

El mismo día también arrebató la muerte a una niña de corta edad, hija del teniente coronel don Ricardo Pérez.

Enviamos a la familia la expresión de nuestro sentido pésame.

El viernes hallándose de paso por esta ciudad, estuvieron entre nosotros el notable pianista señor Oscar de la Cinna y su aprovechada discípula señorita don Antonia Mateu, acompañada de su padre don Félix Mateu.

Tan excelentes artistas galantemente invitados por algunos amigos nos dejaron oír algunas piezas escogidas ejecutadas a cuatro manos en el piano de la Sociedad *La Constancia*. La concurrencia que en aquel momento se hallaba en el local, saboreó aquellas inspiradas composiciones con tan

ta maestría ejecutadas, que al final de cada una de ellas aplaudía con frenesí a ambos artistas.

Tuvimos el honor de saludar el lunes a don Rafael de la Escosura, Oficial primero de la Dirección general de los Registros, y a don Mariano Blanco y don Buenaventura Aguiló registradores de Palma y Manacor respectivamente, quienes procedentes de Lluç, se hallaban de paso en esta población, después de haber recorrido los puntos más notables y amenos de la isla.

Llamamos especialmente la atención de la Junta local de Sanidad, para que se digne visitar el estanque del huerto conocido con el nombre de S'hort d'en Lau, inmediato al casco de esta población, y podrá convenirse del estado de descomposición en que se hallan algunos palmos de agua que contiene habrá más de un año, a juzgar por la gran cantidad de limo y otras materias nocivas, que pueden desarrollarse en la actual época, fiebres palúdicas y otras enfermedades análogas.

El fuerte viento que ha reinado estos dos últimos días, ha levantado día y noche nubes de polvo dentro de la población; y en nuestros campos ha aumentado aún más la necesidad de la lluvia, que bastante ya se dejaba sentir para llegar a feliz término la cosecha de legumbres y cereales en perspectiva.

El mercado de hoy que ha estado regularmente concurrido, en las transacciones verificadas han regido los siguientes precios:

Almendrón, de 11'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 20'50 a 00'00 pesetas los 70'34 libras (cuartera).
Candeal, de 20'00 a 0'00 id.
Cebada del país, de 11'00 a 12'00 id.
Id. forastera, de 10'00 a 11'00 id.
Avena del país, de 8'00 a 0'00 id.
Id. forastera, de 7'00 a 0'00 id.
Garbanzos, de 19'00 a 20'00 id.
Maíz, de 15'00 a 16'00 id.
Habichuelas (confits), de 46'00 a 47'00 idem.
Id. blancas, de 24'00 a 25'00 id.
Fríjoles, de 30'00 a 31'00 id.
Habas para cocer, de 19'00 a 20'00 idem.
Id. ordinarias, de 18'00 a 19'00 id.
Id. para ganados, de 17'00 a 00'00 idem.

Higos pasos, de 9'00 a 00'00 los 42'32 Kg. (quintal).
Azufre, de 4'50 a 00'00 id. los 33'91 (gramos onza).—G.
29 de Mayo de 1900.

De la capital:

Ayer a las ocho de la mañana, en la capilla de San Sebastián de la Catedral S. E. I. el Obispo ha consagrado unas ochenta aras para colocar en otros tantos altares a fin de que pueda celebrarse el santo sacrificio de la misa.

La empresa del Teatro-Circo nos participa que las funciones empezarán a las ocho y media en punto a fin de que terminen a eso de media noche.

El señor Gobernadorcivíl de la provincia ha dictado una circular encargando a los Alcaldes de los pueblos el más exacto cumplimiento de la Instrucción para la Contratación de los servicios provinciales y municipales de fecha 26 de Abril último publicado en la *Gaceta* de Madrid del día 29 del propio mes, para que con arreglo a la misma celebren todos sus contratos en lo sucesivo.

Con fecha de ayer se ha remitido al Excmo. señor ministro de la Gobernación un recurso de alzada interpuesto por don Bartolomé Nicolau y Alcina en contra de la resolución de este Gobierno civil de la provincia de fecha de 18 de Abril último por la que se desestimó un recurso interpuesto por el mismo contra el acuerdo del Ayuntamiento de la villa de Sineu, declarándole cesante en el cargo de Inspector de viveres de dicha villa.

La fiesta que en honor a Nuestra Señora del Rosario se celebrará en Alaró, se hará con el programa siguiente:

Día seis a las nueve y media se cantarán horas con órgano, a las diez oficio mayor con sermón que estará a cargo del Padre Fontanell, misionero.

Por la tarde se cantarán solemnes vísperas y completas con órgano. Concluidos los actos del core saldrá a procesión llevando a Santo Domingo y a Nuestra Señora del Rosario.

Por la noche a las ocho se principiará un baile popular en la plaza pública.

Per el Ayudante de Marina del distrito de Felanig, se cita, llama y em-

al bastardo de Rubempré para asesinarme ó apoderarse de mi persona.

—¡Ah bello primo!... ¡Qué quejas tan antiguas desenterradas! Pero os aseguro que en este punto padecéis notable error. Por otra parte, no presté entonces el juramento sobre esta misma reliquia. Pero finalmente, ¿no estalló la guerra del bien público en aquel mismo año? ¿No vi acamparse en San Dionisio el ejército borgeñón, apoyado por todos los grandes feudatarios de la corona de Francia? ¿No me obligásteis a ceder la Normandía a mi hermano?... ¡Dios me preserve de perjurar sobre unas reliquias como esta!

—Pues bien, primo mío, cree que habeis recibido una lección que os enseñará a proceder de buena fe en lo sucesivo. Y en la actualidad, decidme franca y lealmente, ¿cumpliréis la palabra que me habeis dado de marchar conmigo contra ese asesino de la Marck y esos miserables liejenses?

—Marcharé contra ellos, querido primo, y me haré seguir por toda la nobleza de mi reino, la alta y la de las provincias y tremolando el oriflama.

—No, no; esto es más de lo que necesito, mas de lo que conviene. La presencia de vuestra Guardia escocesa y un par de centenares de lanzas escogidas, bastarán para probar que obráis libremente. Un ejército considerable podría...

—Libertarme en realidad, queréis decir. ¿No es así, bello primo? Pues bien, vos mismo me proveadéis el número de tropas que deberán seguirme.

—Y para que nada tengamos que temer de la hermosa Helena que ha sido para nosotros la manzana de la discordia, accederéis a que la condesa Isabel de Croye dé la mano al duque de Orleans.

—Bello primo, vos sometéis mi cortés complacencia a una prueba harto dura. El duque es futuro esposo de mi hija Juana. Sed generoso, no insistáis sobre este punto, y tratemos más bien de las plazas del Soma.

—Mi consejo hablará de este asunto a V. M. En cuanto a mí, me interesa menos un aumento de territorio, que

una reparación de los agravios que recibí. Vos os mezclásteis en los negocios de mis vasallos, y quisisteis disponer de vuestro antojo de la mano de una pupila del ducado de Borgña: pues bien, ya que queréis casarla, sea con un individuo de vuestra familia. Sin esto, quedan rotas nuestras negociaciones.

—Nadie me creería, bello primo, si yo dijese ahora que lo hago de buena voluntad. Juzgad pues cuál es el deseo que tengo de complaceros, cuando os digo con gran sentimiento mío que si las partes interesadas acceden a ello y se puede obtener la dispensa del papa, no me opondré por ningún estilo al enlace que proponéis.

—Todo esto se arreglará por medio de nuestros ministros, dijo el duque; y hé aquí que hemos vuelto a ser primos y amigos.

—Demos gracias, dijo Luis, a la bondad del cielo que, teniendo en sus manos los corazones de los príncipes, los dispone misericordiosamente a la paz y a la clemencia, para evitar la efusión de sangre... Oliveros, continuó dirigiéndose con voz baja a aquel favorito que siempre andaba dando vueltas en torno suyo como el espíritu familiar que está a las órdenes de un hechicero: oye. Di a Tristan que despache pronto a ese gitano vagabundo.

CAPITULO XXXIV

EL SUPLICIO

GRACIAS sean dadas a Dios, que me ha concedido la facultad de reír y de hacer reír a los demás; y oprobio al necio que se avergüenza de desempeñar las funciones de loco! Hé aquí una chanza, y a la verdad fué algo pesada para el pa-

plaza á Cristobal Vidal Bonet y Esteban Sol Ros Expósito procesados por contrabando, para que en el preciso término de 20 días comparezcan en dicho Juzgado, bajo pena de ser declarados rebeldes.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Artá, haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de forraje de uno de los predios de aquel término municipal.

—La del puesto de Algaida, da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto por apacentar sus ganados en propiedades ajenas.

Por el Juez de primera instancia del partido de Manacor, se saca á la venta en pública subasta por el término de 20 días una porción de tierra, sita en aquel término municipal procedente del predio El Rafalat, de cabida de unas 40 cuarteradas, justipreciada en 1.150 pesetas.

El remate de dicha finca tendrá efecto el día 19 del actual.

Ayer por la mañana al ser conducidas al matadero público varias vacas para ser degolladas, dos de ellas, que por lo visto no iban atadas como exigen las Ordenanzas municipales, se espantaron entrando en una casa.

Varias mujeres que estaban en el interior de dicha casa, fué tal el susto que tomaron, que quedaron sin sentidos.

Apercibido del hecho el conductor hizo salir á los animales de dicha casa, mientras otros vecinos prestaron á las mujeres los auxilios que su estado requería, legando después de largo rato que recobrasen los sentidos.

También acudió al sitio de referencia el señor Comandante de la guardia municipal, tomando buena nota de lo ocurrido.

Según se nos dice, el señor Alcalde ha castigado el conductor de los repetidos animales con una multa de 50 pesetas.

Se nos replica llamemos la atención de la Alcaldía acerca del abuso que estan cometiendo ciertos muchachos de ocho á nueve de la noche en la calle de Colos, con gran molestia de aquellos vecinos y transeúntes.

Anteañoche varias mujeres y un individuo de la calle del Mar obsequiaron con una cencerreda á un viudo que habia contraído segundas nupcias.

El señor Alcalde castigó ayer á cada uno de dichos individuos con fuertes multas.

Igualmente castigó con una multa tres pesetas á cada uno de cuatro individuos por haber promovido escándalo en la vía pública.

El día 6 del actual, fiesta del Patronio de San José, el Ilmo. señor obispo de esta diócesis reanudará Dios mediante, las tareas de la Santa Pastoral visita en las parroquias que más abajo se enumeran.

El Ilmo. señor obispo al anunciar dicha Pastoral Visita recomienda á los Rvdos. Párrocos y Vicarios que se atengan al edicto publicado el día 8 de Abril del año 1899 y ruega al clero y fieles de la diócesis, en particular á aquellas poblaciones donde ha de hacer esta visita durante este periodo que oren por los fines de la misma, á fin de que sean más copiosos los frutos y bienes que de ella se deriven.

El itinerario será el siguiente:—Algaida y sus anexos.—Montuiri.—Porreres—Petra y sus anexos.—S. Juan.—Sineu y su anexo.—Santa Margarita y su anexo.—Muro y su anexo.—La Puebla.—Pollensa.—Aldudia.—Campañet y su anexo.—Salva y sus anexos.—Inca.—Sansellas y sus anexos.—Binisalem y su anexo.—Alaró y su anexo.—Santa María y su anexo.—Marratxi y su anexo.

Con destino á Barcelona salió de nuestro puerto ayer tarde á las seis el vapor Unión, llevándose 14 pasajeros, la correspondencia y carga varia.

Dicho buque al hallarse á unas tres millas de la punta de San Carlos, estuvo parado por espacio de una hora, según se supone por haberse recalentado alguna pieza de la máquina, continuando después el viaje.

Serian poco más ó menos las siete de la mañana de ayer cuando ocurrió en el caserío del molinar de Levante la siguiente desgracia.

Estaba trabajando en ciertas obras que se practican en una casa de la calle del Coll, el operario Pedro Juan Mulet, de 70 años de edad vecino de

Palma, cuando de repente se sintió acometido de un accidente que le privó del sentido, cayendo desde encima del andamiaje en mitad del camino, produciéndose varias fuertes contusiones en la cabeza y en el cuerpo, de las que sobrevino una conmoción cerebral.

Inmediatamente fué recogido por los demás operarios y trasladado á la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia donde le practicó la primera cura el médico municipal de guardia señor Gayá, quien declaró que su estado era grave.

Trasladado el infeliz albañil á su domicilio que lo tiene en la calle de la Estrella, falleció al cabo de dos horas.

El hecho fué puesto inmediatamente en conocimiento del Juzgado.

Por orerlo de interés para muchos de nuestros abonados, nos permitimos recordarles el contenido del artículo 198 de la nueva ley del timbre que previene que deben llevar timbre especial móvil de 10 céntimos de pesetas, los libros de actas que llevan los Ateneos, Academias, Colegios gremiales, casinos y toda clase de sociedades, científicas, gremiales, de socorros mutuos y de cualquier otro fin utilitario ó de recreo y cuyos libros deben ser autorizados por la Administración de Hacienda, devengando el timbre por cada folio ó hoja.

El sábado y domingo próximo de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, Brosa 21 principal.

Con arreglo á lo dispuesto en los Estatutos, los vacunados y revacunados sin éxito en anteriores semanas deben presentarse de nuevo para ser revacunados gratuitamente.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Ayer por la mañana las fuerzas francas de servicio del Regimiento de Baleares número 1 salieron á efectuar un paseo militar, legando hasta el caserío del Pla de n Tesa.

Llegadas dichas fuerzas al sitio indicado el teniente coronel señor Lachapelle, concedió á los soldados un breve descanso, emprendiendo luego su regreso á Palma donde entraron á las nueve y media de la mañana.

Sabemos que la Isla Marítima, deseosa de facilitar á los comerciantes de esta ciudad que puedan dar salida á sus productos por el extranjero, ha dispuesto que uno de sus vapores efectúe algunos viajes á Argel.

La primera expedición saldrá probablemente del puerto de Palma el día 14 del actual, y permanecerá en Argel cuatro días, con el fin de que los expedicionarios tengan tiempo para recorrer aquella ciudad, después de los cuales regresará de nuevo á este puerto.

Dada la economía de los precios no dudamos que dichos viajes se verán favorecidos por muchas personas.

En la fiesta del Santo Cristo del No gal celebrada ayer en la Concepción se cantó por primera vez un Gradual, sencilla y hermosa composición de carácter religioso que revela un temperamento estudioso en su joven autor don Bartolomé Simó á quien no podemos menos de felicitar y alentarle en sus buenos deseos en favor de la música.

Mañana á las siete y media de la tarde se reunirá en casa de su dignísimo presidente don Matías Compañy la benéfica Junta de Protección al Soldado, al objeto de cerrar en definitiva las cuentas y aprobar la memoria conteniendo cuantos actos ha realizado la Junta desde su creación.

La Dirección general de Sanidad ha publicado en la Gaceta de Madrid una circular dirigida á los gobernadores civiles de las provincias, recordándoles el cumplimiento de la Real orden de 15 de Octubre del 98, en vista de hoy termina el plazo de seis meses concedido para el uso de ferretos metálicos, á fin de que desde dicho día no se empleen más que los de madera de pino sangrado, sin nudos ni mezclas desinfectantes, no permitiéndose las maderas compactas, ni recubrir las que no lo sean sino con paño ó tejidos análogos, que determina la disposición 6.ª de la referida Real orden, haciéndose responsable á los Ayuntamientos, ó á la representación de los Sacramentales ó Archicofradías en su caso, de toda inhumación que se verifique en los cementerios de ferretos metálicos, ó no ser que el cadáver esté embalsamado; á cuyo efecto, deberá abrirse en los cementerios un libro

registro, que habrá de estar foliado y firmado por el gobernador en su primera y última hoja.

Con motivo de varios escritos publicados por La Veu de Catalunya sobre el viaje del señor Dato á Barcelona, de los cuales nuestros lectores ya tienen noticia, dicho señor Dato ha dirigido al director de La Veu el siguiente telegrama:

«Ministro de Gobernación al Director de La Veu de Catalunya.—A pesar de los esfuerzos que hace su periódico y algunos otros de esta capital, para que á mi llegada se produzcan manifestaciones de desagrado, tengo la seguridad de que éstas no se realizarán pues conozco bien las condiciones de hidalguía y caballerosidad de los habitantes de esta cuita ciudad y estoy seguro de ser recibido con el mayor respeto que merece un representante del Gobierno, que quiere ponerse en comunicación con una de las provincias más importantes de España. Por eso no desisto del viaje, á pasar de los consejos que tiene V. la bondad de darme.»

Anoche, con un gran acompañamiento de amigos, se verificó el entierro del pobre maestro albañil fallecido á consecuencia de la caída en una casa del Molinar. Asistió á aquel acto el gobernador civil señor Alvarez Seix.

El Delegado del Gobierno civil en la Isla de Menorca telegrafía anoche á nuestra primera autoridad civil, haber decretado el arresto del médico encargado del lazareto de Mahón.

Ayer tarde zarpó del puerto de Mahón el vapor italiano Pascuale con rumbo á Barcelona.

Hemos recibido atenta tarjeta de visita del Excmo. señor don Jerónimo Rosselló y Ribera, hijo ilustre de Mallorca.

Al agradecer al anciano poeta esta prueba de consideración reiterámosle el testimonio de nuestro respeto.

Llamamos la atención de la Alcaldía, sobre el hedor insoportable que se respira todas las tardes en el paseo del Borne, á consecuencia sin duda de no procederse á la limpieza de los sifones y cloacas colindantes. Esperamos del señor Rosselló se sirva remediar semejante molestia á nuestras escantadoras lectoras.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en Santa Magdalena, que los cofrades y devotos de la Beata Catalina Tomas le dedican con motivo de su feliz natalicio. A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo y á las nueve y media la Comunidad cantará la misa mayor. Al anochecer meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Includes items like Fomento Agrícola, Credite Balear, Salinera Española, Obligaciones, etc.

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS and Barcelona 3 de Mayo. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, etc.

Table with 2 columns: Barcelona 3 de Mayo. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, Aduanas, Filipinas, Coloniales, Nortés, Francias, París, Francos, Alicante.

Elíxir á la Inguivina Ghol. Véase anuncio en la 4.ª pagina.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Cuba

Madrid 3 á las 10 m.

Dicen de Cuba que reina en la actualidad más calma de la que habia reinado desde la guerra.

Sin embargo el Daily Express dice que la situación de la isla es muy crítica, que ha dimitido el señor Rivera y que se agita mucho el partido político que pide la independencia de Cuba.

Convoy capturado.-De Beira

Madrid 3 á las 10 m.

Los boers se apoderaron de un convoy que iba destinado á Mafeking, dispersando á los indígenas que lo conducían.

Comunican de Beira que el general Carruiton ha llegado á Mandelias.

Consejo de ministros

Madrid 3 á las 2 t.

Se ha celebrado Consejo bajo la presidencia de S. M. la Reina. Los ministros cambiaron impresiones sobre los hechos del 1.º de Mayo y los trabajos realizados por el partido de la Unión nacional.

Se firmaron los siguientes destinos diplomáticos:

El señor Mandas á la embajada de Londres y el señor Dupuy á la del Quirinal.

El señor Caballero ha sido nombrado subsecretario del ministerio de Estado.

Se firmaron varios decretos concediendo cruces de Isabel la Católica y de Carlos III.

Pérdida de los ingleses

Madrid 3 á las 3'30 t.

En el combate de Zabanchu 28 boers se apoderaron de la cantina de Dikson cogiendo los bagajes de la retaguardia.

Considérase como un grave contratiempo para los ingleses.

Boers é ingleses

Madrid 3 á las 3'50 t.

El general Roberts telegrafía que todo marcha perfectamente en Mafeking.

Oréese que el general Olivier retiróse con sus tropas de Smithfield y que ha salido de Bloenfontein la división Polocaren.

Ha llegado á Lorenzo Marquez un buque con provisiones destinadas á Pretoria.

Los boers están decididos á resistir á todo trance.

Se fortifican actualmente en Lydenburgo para luchar indefinidamente.

Han llegado á Pretoria doce prisioneros boers que se han evadido de la Isla de Santa Elena, donde han sido conducidos en su mayor parte. Fueron recogidos en alta mar.

También han llegado á la capital del Transvaal cien pasajeros, entre los cuales hay muchos artilleros franceses.

De la guerra del Transvaal

Madrid 3 á las 3'50 t.

Las autoridades portuguesas de Lorenzo Marquez han prohibido á los buques portugueses que usaran sus reflectores eléctricos. Los boers avanzan en unos puntos y retroceden en otros.

La prensa inglesa refleja gran impaciencia. Algunos periódicos piden que se abra una información sobre la conducta de los generales y del Gobierno.

Los firmantes de la «Unión Nacional»

Madrid 3 á las 4'35 t.

En el juzgado de la Universidad han declarado los señores Costa, Muniesa, Rubio y Berme-

jo, firmantes del manifiesto de la Unión Nacional.

Para mañana están citados los señores Paraiso, Alba, Palomares, Arnusco y Mora. Los primeros reconocieron haber suscrito dicho manifiesto.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Salud de los prisioneros Ingleses

Madrid 3 á la 7'15 n.

Londres.—Un despacho de Pretoria, da cuenta de que la salud de los ingleses prisioneros en aquella ciudad es completa.

Gijón.—Los pescadores salasoneros insisten en que se les aumente el jornal.

Los patronos se niegan á hacerlo.

Declaraciones del Rey de Suecia

Madrid 3 á las 8'10 n.

El Rey de Suecia ha declarado que desea el triunfo de Inglaterra en la cuestión del Transvaal, porque defienden una causa justa.

Las fuerzas inglesas han efectuado un movimiento general de avance hacia Krantghra.

De viaje

Madrid 3 á las 9 n.

El señor Dato ha salido esta tarde para Barcelona,

Han acudido á despedirle en la estación el señor Silvela, Gasset, los altos funcionarios del Ministerio de la Gobernación, las autoridades y los Diputados y Senadores de la mayoría.

La despedida ha sido afectuosa.

Noticias diversas

Madrid 4 á la 1 m.

El Directorio de la Unión Nacional ha acordado no prestar fianza de ninguna clase para seguir en libertad, á pesar de que se la pidan.

El Gobernador eclesiástico de Badajoz ha anunciado que suspenderá á los sacerdotes que se suscriban á periódicos liberales. Se ha confirmado que el ex-espada Lagartijo se halla enfermo de su catarro.

Dicese que con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey se concederá un indulto amplio.

Noticias de Manila

Madrid 4 á las 3'35 m.

Un despacho de Manila afirma que la tripulación indígena del ex cañonero español El 'ano, asesinó al capitán y oficialidad yankee que actualmente lo tripulaba, echando después á pique el casco del buque.

Huelga.-Otras noticias

Madrid 4 á las 2 m.

Gijón.—Se ha declarado en huelga el gremio de los ebanistas.

La Cámara de Comercio de Huesca ha acordado no adherirse al manifiesto del Directorio de la Unión Nacional.

Hoy dimitirá irrevocablemente el señor Aparicio.

Se supone que le sustituirá el señor Bugallal.—Mencheta

Reclamo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía. Banqueros y Expendiduría general de otería en Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante «Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.»

TEATRO-CIRCO BALEAR Fuación para hoy jueves, dividida en dos secciones.

A las ocho y cuarto la zarzuela La leyenda del monje

La revoltosa

Segunda sección á las diez la zarzuela,

Cambios naturales Chateau Margau

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'35 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

MAYO

4

VIERNES

1689.—Bloqueo de la Coruña por la escuadra de F. Drake.

123 | Santas Mónica viuda y Pe- | 242 laya vg. y mr.

MAYO

5

SÁBADO

1821.—Muere Napoleón I en la isla de Santa Elena.

124 | La Corona de Ntra. Sra. | 241 Señor Jesucristo, la C. de San Ag

ESTOMAGO É INTESTINOS ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL. Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médica-Farmacéutica de Barcelona. El Elixir Ingluvina Giol, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago...

No más pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PÉSETAS.

LAS MALAS DIGESTIONES acedías, vómitos, extrínjuntos habituales, etc., se curan siempre con la Pancreatina absoluta Turró. PRODUCTOS ESPECIALES Farmacia de J. Torrens SÓLLER VINO URANIDO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

CASA BANQUE Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella. VENTA A PLAZOS CLAES Colón 34, Palma

Compra y venta de fincas Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma. Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Grán Lotería de Dinero Invitación para participar á la próxima. Pesetas 19,000,000. Marcos 11,764,525. Valentin y Cia. Hamburgo. 14 de Junio de 1900.

CASA PERELLO GRAN MARCA PIANOS TODOS A CUERDAS CRUZADAS. La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de este plaza y la que es lo positivo y responsable ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

a Regional Balear Agencia de transportes generales FERRÉ Y VILA PALMA.—Cestos, 5 Barcelona.—Paseo de la Industria, 119 Servicio económico y esmerado

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover Serra El veloz buque á vapor M. J. Jover Serra Saltrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, en la primera quincena de Mayo.

L' Assicuratrice Italiana Sociedad de seguros contra los accidentes del trabajo, establecida en Milan y reconocida en España. Capital social 5.000.000 Liras. Director de la Sucursal Española: Don Manuel Gas, Mercad, 20, Barcelona.

LA CORDELERA ESPAÑOLA en liquidación. Por acuerdo de la Comisión liquidadora, se convoca á la Junta General de dicha compañía para la sesión que tendrá lugar el día 5 de Mayo á las 4 de la tarde en el domicilio del infrascrito, Monjas 16, principal, al objeto de dar cuenta á los señores accionistas del estado de la liquidación y adoptar los acuerdos consiguientes.

TOS EL REMEDIO MAS EFICAZ Pastillas Paneraj Depósito y venta: Don José Juan, Marina 20 y Mar, 23, Palma de Mallorca.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE DEL DOCTOR PADRÓ Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.